



五小だより

国立市立国立第五小学校
学校だより

No.9

令和4年(2022年)11月30日

保護者・地域の皆様とともに

副校長 森山 明

落ち葉舞い散り冬の到来を身近に感じる頃となりました。

先日は、学芸会に多数のご参観をいただきましてありがとうございました。実に4年ぶりの実施となりました。コロナ禍で、マスクを着用しての演技は、やややりづらい部分もあったかもしれません。

しかし、児童は終始、意欲的でした。当日は、朝から、児童のわくわく、そわそわとした様子がどの学年からも感じられました。きっとお家の方に見ていただくことに緊張していたのではないのでしょうか。出演を終えた後は、晴れやかな表情が大変印象的でした。お家の方に成果を見てもらうことが児童にとっては何よりの励みとなったことと思います。ありがとうございました。

2学期は学校公開に運動会、学芸会と保護者・地域の皆様に学校の学習の様子を見ていただくことも多くありました。やはり、児童の成長ぶりを保護者・地域の皆様に見ていただくことが児童にとっても、そして我々教員にとっても何よりの励みです。今後も、ご家庭・地域と児童の成長を喜び合う「くにご」でありたいと切に願います。

今後も本校教育活動へのご理解・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

〈国立市教育委員会からのお知らせ〉

国立市のフルインクルーシブ教育の実現に向け、語り合いませんか

本市の目指すフルインクルーシブ教育について、学校・家庭・地域など、様々な立場の方と直接、意見交換を行う「国立市のフルインクルーシブ教育を語る会」を開催します。

日 時: 令和4年12月18日(日) 午前10時から正午まで

場 所: 国立市役所 3階 第1・2会議室

12月の行事予定

生活目標 学校をきれいにしよう

1日(木) 4時間授業 研究授業(5校時 3年3組)
歯科検診
2日(金) 邦楽鑑賞教室(6年) 3年生6時間授業始
5日(月) 委員会 お話会(3年)
6日(火) 国立市議会傍聴(6年)
7日(水) 保健集会
8日(木) 避難訓練
12日(月) クラブ

14日(水) ユニセフ集会 安全指導日
19日(月) クラブ お話会(2年)
20日(火) お話会(つくし)
21日(水) 児童集会 給食終
22日(木) たてわり交流 4時間授業
23日(金) 終業式
12/24(土)~1/9(月) 冬季休業日

児童の様子

少人数算数担当 角野 凌太

高学年算数教室で授業をしている3年生以上の児童の、11月下旬の学習状況です。3年生の「重さをはかって表そう」では、身の回りの物の重さについて、道具や基にする大きさを使い重さを調べました。また、重さの単位「g」や「kg」、「t」を勉強し色々な物の重さを表せるようになりました。4年生の「垂直・平行と四角形」では、2枚の三角定規を使って垂直な直線、平行な直線を引く練習をたくさんしました。子供にとっては、これが結構難しいことなので、デジタルコンテンツ(動画教材)を使ったり、先生の前で描いたりして練習しました。先生の前で描くことは初めての活動で、とても意欲的です。5年生は「平均」に入りました。集中して問題に取り組めるように指導方法を工夫しながら進めています。計算で平均を出せることに気付き、意欲的に学習に取り組んでいます。6年生は「並べ方と組み合わせ方」の学習をしています。これを終わると、残すは「データの調べ方」の単元だけとなります。その後は、小学校算数の復習、中学に向けての仕上げの学習になります。最高学年らしく、落ち着いて授業に取り組んでいます。これからも楽しく算数を勉強できたらと思っています。よろしくお願いいたします。

冬休みの生活について

生活指導主任 佐藤 陽子

2学期もまもなく終わりに近づき、もうすぐ冬休みです。学校では、冬休みに入る前に「健康で楽しい冬休みを過ごすために」(保護者会で配布)について指導します。ご家庭でも、特に次のことについてお子様とご確認ください。

○規則正しい生活…一日の生活リズムや学習、家の仕事の計画を立てて規則正しい生活を送りましょう。

十分な睡眠やバランスのとれた食事を心がけ、規則正しい生活を送ることが感染症予防にもつながります。

○安全な生活…夕暮れが早い季節です。お子様と改めて帰る時刻を確認し、出かける場所をお家の方にしっかり伝える習慣も身に付けてほしいと思います。また、冬休みはたくさんのお金を手にしやすい時期です。

友達同士でお金のやりとりをしてトラブルになることもあるので、お金の使い方について今一度お子様と話し合ってみてください。

冬休みは年末年始に関わる様々な行事があります。この時期ならではの季節行事を体験することも子供たちによってよい経験になることでしょう。健康と安全に気を付け、よい冬休みをお過ごしください。

人権旬間について

担当 藤田 泰生

人権教育の大きな目標として、自分の大切さとともに他の人の大切さを認めることができるようになること、そしてそれが行動として表れ、人権を尊重する社会づくりに向けた行動がとれるようになることがあげられています。

そこで人権旬間では、人権ビデオ視聴や人権にかかわる本の読み聞かせを行い、自分の大切さと他の人の大切さを認めることの大事さを考えます。ご家庭でもお子さんが普段何気なくしているよいこと、してもらっているありがたいことなどを話題にして、自分や周りの人の大切さについて考える機会をつくっていただければと思います。よろしくお願いいたします。

清掃週間について

担当 高坂 ちづる

11月7日～11月11日は清掃週間でした。整美委員が活動について事前に各クラスに説明に行きました。清掃週間中は、「床にごみが落ちていないか」「机がきれいに拭いて整頓されているか」「黒板や黒板消しはきれいになっているか」「掃除用具入れが整理されているか」「全員が協力しているか」の5つのポイントについて、毎朝、整美委員が担当の教室をチェックし、ポイントを記録しました。ポイントの分だけすごろくのコマを進めたりすることができたこともあり、張り切って掃除をする児童の姿がたくさん見られました。その結果、全てのクラスが整美委員会からの賞状を手に入れることができました。今後も進んで掃除をする児童であってほしいと願い、見守っていきます。